

Elecciones 2018 PRESIDENCIALES

Inicio > Elecciones >

ELECCIONES PRESIDENCIALES

HOY: elecciones | germán vargas lleras | humberto de la calle | gustavo petro | sergio fajardo

Los candidatos presidenciales destapan hoy sus cartas para el Pacífico colombiano

Abril 10, 2018 - 11:30 p.m. |

Por: Redacción de El País

1



70

Cuatro candidatos a la Presidencia de la República se medirán este miércoles en el Gran Debate del Pacífico, que tendrá lugar en el auditorio Sofonías Yacup de la Sociedad Portuaria de Buenaventura, a partir de las 10:30 de la mañana.

En efecto, Germán Vargas Lleras, Humberto De la Calle Lombana, Gustavo Petro Urrego y Sergio Fajardo Valderrama se encontrarán cara a cara para dar a conocer sus puntos de vista sobre los problemas y desafíos que enfrenta el Litoral Pacífico y los departamentos que lo componen.

El debate es organizado por el diario El País, el canal regional Telepacífico, Caracol Radio, Red Más Noticias y la Cámara de Comercio de Buenaventura y será moderado por Mabel Lara, Diego Martínez Lloreda y Daniel Pacheco.

“Quisimos hacer el debate en Buenaventura y no en Cali, porque creemos que es importante que los candidatos hagan presencia en Buenaventura y le cuenten a todo el Pacífico colombiano cuáles son sus propuestas de gobierno con respecto a esta importante región”, explicó María Elvira Domínguez, directora de El País.

Recordó que el Pacífico es una zona que significa mucho para el progreso



En las dos primeras rondas se harán tres preguntas por candidato y que cada uno tendrá minuto y medio para contestar.

Foto tomada del Twitter: @DeLaCalleHum

NOTICIAS RELACIONADAS



de Colombia, “pero ha sufrido la ausencia del Estado y realmente tiene muchos problemas por resolver. Para eso se requiere del compromiso del Gobierno Nacional y en este caso del compromiso de los candidatos a la Presidencia, para que durante su gestión tengan un plan muy específico sobre el desarrollo del Pacífico”.

Lea también: [¿Cómo impactará la captura de Santrich en la campaña presidencial?](#)

En ese sentido, a los aspirantes a ocupar la Casa de Nariño durante los próximos cuatro años se les interrogará sobre temas como cultivos ilícitos, minería ilegal, disidencias de las Farc, infraestructura, desarrollo y biodiversidad, lucha contra la corrupción, crisis de la industria pesquera y seguridad fronteriza, los cuales resultan cruciales para los habitantes del Pacífico.

Mabel Lara, periodista de Caracol Radio, destacó que las características que han marcado la actual campaña presidencial han permitido que las regiones tengan un papel clave en ella.

“Eso es aún más importante en nuestra región, de más de ocho millones de habitantes, olvidada, azotada por la violencia, con narcocultivos. Creo que lo trascendente aquí es que es el país contado y pidiendo explicaciones desde las regiones”, precisó.

Con ella coincidió Daniel Pacheco, director del programa Zona Franca, de Red Más, quien dijo que los debates regionales se han convertido en una etapa muy interesante de la actual campaña presidencial: “Siempre está la pregunta de la descentralización y creo que en el Pacífico no se ha podido responder bien. Hay varias iniciativas, el Plan Pacífico, las experiencias del paro de Buenaventura y otros que demuestran que esa pregunta sigue abierta y por eso interesante para un debate presidencial”.

Sobre la metodología del evento que será transmitido en directo por Telepacífico, elpais.com.co, Caracol Radio y Red Más Noticias, los organizadores anunciaron que estará dividido en tres rondas. En la primera se tratarán temas generales de la región y la segunda se referirá a problemáticas puntuales de los principales municipios del Pacífico.

Una de las novedades de la cita que los aspirantes presidenciales cumplirán en Buenaventura es que incluirá preguntas de personas oriundas de la región que se han destacado en áreas como el deporte y la música.

“Se busca que haya voces distintas a las de los moderadores, talentos,

Las reacciones de los candidatos presidenciales a la captura de Santrich



Debates serán clave para definir elecciones, dicen analistas

pero también gente que también es de la región y de pronto no es tan conocida y tienen preguntas específicas”, precisó al respecto Daniel Pacheco.

Por su parte, Diego Martínez Lloreda, director de Información de El País, reveló que “la tercera ronda del debate se hará con las preguntas entre los candidatos y con una pregunta final que se les hará a todos los aspirantes”.

Entre las reglas de juego convenidas también está que los moderadores podrán contrapreguntar y que tanto las preguntas como el orden de respuesta se sortearán entre los cuatro candidatos presidenciales.

María Elvira Domínguez hizo énfasis en que el Pacífico es envidiado por su ubicación geográfica y su biodiversidad, por lo que es imprescindible “poner en el centro del interés nacional las condiciones difíciles por las atraviesa nuestra región”.

Finalmente, Mabel Lara invitó a todos los vallecaucanos para que se programen esta mañana para ver el debate y escuchar a los candidatos a la Presidencia: “No es posible que nuestra región, Cauca, Valle y Chocó, sea la más pobre y que los niños estén desescolarizados. Creo que es una oportunidad fantástica para decirles: tenemos grandes oportunidades, pero hay un abandono histórico al que ustedes deben responder”.

Mensaje de Duque

El candidato Iván Duque lamentó ayer que, por temas de agenda, no pueda asistir hoy al debate en Buenaventura y anunció que pronto hará un recorrido por esa región del país para dialogar con la ciudadanía y seguir conociendo de cerca sus problemáticas.

Agregó que, de ser presidente, se compromete a que el Fondo Especial para Buenaventura, del cual fue ponente en el Congreso, cuente con los recursos, la capacidad de ejecución y el impacto deseado para que se puedan realizar inversiones sociales importantes que favorezcan a los habitantes del puerto.

El aspirante por el Centro Democrático reafirmó la responsabilidad que ha asumido con el Centro Administrativo de Desarrollo y de Negocios, y agregó que espera que el país avance pronto en la construcción del corredor vial de Puerto Carreño a Buenaventura, “para mejorar la competitividad del país y mirar con éxito hacia adelante” desde esa región.

Duque también sostuvo que desea que se adelante una gran agenda social en materia de educación, salud, atención a la población en condición de discapacidad y de vivienda para el principal puerto de Colombia sobre el Pacífico.

1 **VER COMENTARIOS** ▼

CONTINÚA LEYENDO



▶ POLITICA

El fuerte enfrentamiento entre Álvaro Uribe y Carlos Fernando Galán en el Senado



▶ MUNDO

Los otros presidentes que cancelaron su asistencia a la Cumbre en Perú



▶ PROCESO-DE-PAZ

Las reacciones de los candidatos presidenciales a la captura de Santrich



▶ JUDICIAL

Ecuador verifica comunicado sobre supuesto asesinato de periodistas secuestrados